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Tagesordnung 
 
TOP 1. Begrüßung und Formalia 
TOP 2. Berichte aus den Gremien 
TOP 3. Wahl QS-Mittel BeaufrtragteR 
TOP 4: Vorwahlen für die Uni Wahlen 
TOP 5: Merchandise 
TOP 6: Ersti-Hütten 2018 
TOP 7. Fachschaftshütte 2018 
TOP 8: Mitteilung/Verschiedenes 
 
Beginn der Sitzung: 13:30 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung und Formalia 
 
Mara Loos und Moritz Knobel übernehmen die Sitzungs- sowie die Redeleitung nach §15 der 
Ordnung der Studienfachschaft Politik- und Verwaltungswissenschaft. Die Sitzungsleitung 
bestimmt Eva Kläs als Protokollführer nach §16 der Ordnung der Studienfachschaft Politik- und 
Verwaltungswissenschaft.  

Das Protokoll der 1. ordentlichen Fachschaftssitzung muss noch beschlossen werden. Es 
liegen zwei Änderungen vor. TOP 2: „Julius Gmeinwieser berichtet aus dem 
Prüfungsausschuss. In dieser Woche fand eine außerordentliche Sitzung zur Methodenklausur 
statt. Der Inhalt der Sitzung ist vertraulich, allerdings berichtet Julius, dass er mit den 
Ergebnissen zufrieden ist und die Studierenden in den nächsten Tagen benachrichtigt werden.“ 
TOP 3: „In diesem Jahr veranstaltet die Fachschaft einen R-Workshop. Besonders die 
Zweitsemester sind herzlich eingeladen. Hierfür bringt Moritz Knobel einen QSG-Antrag ein. 
Durch den Workshop sollen den Studierenden bereits frühzeitig im Studium erste Kenntnisse in 
der Datenauswertung mit R vermittelt werden. Die Fachschaftssprecher haben sich mit dem 
Fachbereich darauf geeinigt die Kosten gleichmäßig aufzuteilen und die Tutoren nach dem Uni- 
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Satz zu bezahlen. Für die Fachschaft belaufen sich die Kosten auf 306,99€, die aus QS-Mitteln 
finanziert werden sollen.  
Es wird abgestimmt, ob die Fachschaft einen R-Workshop veranstaltet und sich mit QS-Geldern 
im gegebenen Rahmen beteiligt“  

Es wird über das geänderte Protokoll abgestimmt: Ja (48) Nein (0) Enthaltungen (0) 
Somit wird das Protokoll der 1. ordentlichen Fachschaftssitzung mit den oben genannten 
Änderungen einstimmig beschlossen.  
 
Es liegt ein Änderungsantrag zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird um den Punkt 
„Merchandise“ (TOP 5) ergänzt.  Die geänderte Tagesordnung wird zur Abstimmung gegeben 
und nach §17 der Ordnung der Studienfachschaft Politik- und Verwaltungswissenschaft 
einstimmig angenommen.  
 
TOP 2: Berichte aus den Gremien 
 
Helena Akst und Johannes Alber (FSK) 
 
Helena Akst berichtet aus der letzten Sitzung der FSK. Nach einer Neubesetzung des 
Finanzreferats des AstA soll ein Crashkurs für die neu gewählten Finanzer der einzelnen 
Fachschaften angeboten werden, um ihnen den Einstieg in die Tätigkeit zu erleichtern. 
Desweitern soll der Materialverleih des Astas wiederaufgenommen werden. 
Für die Uniwahlen am 12. Und 13 Juni sucht der Asta noch Wahlhelfer. Die Helfer werden 
bezahlt, Interessenten können sich bei Marius Blüm melden. Außerdem soll es vor der Wahl 
wieder einen Wahl-O-Mat geben. Hierfür sind die Studierenden dazu aufgerufen, Fragen 
einzusenden, die den Hochschulgruppen gestellt werden. Die Fragen sollen bis Ende der 
Woche an stuve.wahlausschuss@uni-konstanz.de geschickt werden. Unter allen 
eingesendeten Fragen werden Biergutscheine verlost.  

Desweitern waren Vertreter des Qualitätsmanagementsystems (QMS) in der FSK Sitzung. An 
der Universität Konstanz gibt es seit 2014 ein Systemakkreditierungsverfahren zur 
Qualitätssicherung der Studiengänge. Gegenstand der Systemakkreditierung ist das interne 
Qualitätssicherungssystem der Uni im Bereich Studium und Lehre. Die Datengrundlage für die 
Berichte zur Akkreditierung ist die Umfrage „Sag’s Uns“ des QMS. In der FSK haben die 
Vertreter des QMS zur Teilnahme der Studierenden an dieser Umfrage aufgerufen, da deren 
Teilnahme entscheidend zur Verbesserung von Studium und Lehre beiträgt. Für die Studie 
werden mindestens 20 Studierende pro Studiengang benötigt. Die Umfrage dauert ca. 15 
Minuten. Im Juni wird per Mail zum Mitmachen an der Studie aufgerufen, man wird über einen 
Link zur Umfrage gelangen können.  
Außerdem haben die Vertreter des QMS mitgeteilt, dass sie mehr mit Studierenden 
zusammenarbeiten wollen. Friedrich Haupt ist hierfür der Ansprechpartner seitens der QMS. 
Wer Interesse hat, kann sich per Mail bei ihm oder bei Johannes Alber und Helena Akst 
melden.  
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Johannes Alber weist auf die Förderung der Erstihof-Tutoren durch die FSK hin. Alle, die im WS 
17/18 als Tutoren an Ersti-Höfen teilgenommen haben, werden mit einem Betrag von 5,50 Euro 
durch die FSK unterstützt. Hierzu wird eine Liste ausgelegt gegeben, in die sich alle Erstihof-
Tutoren eintragen können. 
 
AStA-Klausurtagung 
 
Mara Loos und Moritz Knobel berichten von der AStA-Klausurtagung, die am vergangenen 
Wochenende stattgefunden hat.  
Der AStA hat zur Teilnahme an der vom AStA veranstalteten Demo gegen Studiengebühren 
aufgerufen. Diese findet am Donnerstag den 03. Mai von 15 Uhr bis 18:30 auf der Marktstätte 
statt. Der Treffpunkt ist um 15 Uhr im Innenhof der HTWG, nähere Infos sind in der 
entsprechenden Facebook Veranstaltung zu finden. 
Des Weiteren wurde auf der Klausurtagung der Rückgang in der Zusammenarbeit 
von AStA und anderen Gremien kritisiert und besprochen. Um diesem Problem 
entgegenzuwirken, wurde auf der Klausurtagung vorgeschlagen, für jede Fachschaft eine/n 
AStA-Beauftragte/n zu benennen. Diese/r sollte regelmäßig von den Aktivitäten des AStA 
berichten und für die Kommunikation zwischen AStA und Fachschaften verantwortlich sein. 
Moritz Knobel und Mara Loos bitten die Studierenden, sich diesbezüglich Gedanken zu 
machen. Sie wollen es in einer späteren Fachschaftssitzung erneut ansprechen um Lösungen 
zu finden. 
Außerdem sind weitere Kritik und Anregungen an den AStA erwünscht. 
 
TOP 3: Wahl QS-Mittel BeauftragteR 
 
Es wird ein/e neue/r QS-Mittel Beauftragte/r benötigt, der das Amt von Steffanie Scharmann 
übernehmen kann. Zur Wahl stellt sich Philip Becker, der zuvor stellvertretender QS-Mittel 
Beauftragter war. Da es nur einen Bewerber auf das Amt gibt, wird einstimmig beschlossen, 
dass die Wahl offen abgehalten wird. Es wird abgestimmt: Ja (48) Nein (0) Enthaltungen (0). 
Somit wird Phillip Becker einstimmig zum neuen QS-Mittel Beauftragten der Fachschaft 
gewählt. 
 
TOP 4: Vorwahlen für die Uni Wahlen 
 
Für die Uniwahlen am 12. und 13. Juni sollen die Kandidaten für die Vertreter für den 
Sektionsrat und Fachbereichsrat gewählt werden. Die Posten sind ab dem WS 18/19 neu zu 
besetzen 
Zuerst wird der/die Vertreter/in für den Sektionsrat gewählt. Zur Wahl stellen sich auf: 
Liane Strauch, Sina Feil, Felix Kreis und Jakob Lingens. Die Kandidaten stellen sich vor. Die 
Wahl wird geheim abgehalten, jeder der anwesenden Studierenden erhält zwei Stimmen. Nach 
einigen Aussprachen der Studierenden zu den zur Wahl stehenden Kandidaten wird geheim 
gewählt. Die Stimmen entfallen wie folgt auf die vorgestellten Kandidaten:  
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Liane Strauch (32) 
Sina Feil (19) 
Felix Kreis (37) 
Jakob Lingens (8)  
Somit werden Liane Strauch und Felix Klein bei den Uni Wahlen als studentische Vertreter für 
den Sektionsrat zur Wahl stehen.  
 
Als nächstes werden die Vertreter/innen für den Fachbereichsrat gewählt. Zur Wahl stehen 
Noel Weber, Lena Barth, Carla Wengenroth und Zaccharias Amane. 
Die Kandidaten stellen sich vor. Die Wahl wird geheim abgehalten, jeder der anwesenden 
Studierenden erhält zwei Stimmen. Nach einigen Aussprachen der Studierenden zu den zur 
Wahl stehenden Kandidaten wird geheim gewählt. Das Stimmen entfallen wie folgt auf die 
vorgestellten  
Kandidaten:  
Noel Weber (14)  
Lena Barth (36) 
Carla Wengenroth (31) 
Zaccharias Amane (12). 
 
TOP 5: Merchandise 
 
Die neuen Merchandise Artikel sind eingetroffen. Für die Pullis und T-Shirts wird es am 03.05 
zwischen 10 Uhr und 13:15 Uhr einen Anprobe-Termin geben. Hier wird es auch die Taschen 
und Bags zu kaufen geben. Für die Anprobe und den Verkauf werden noch Helfer gesucht. Es 
gibt drei Schichten, in denen jeweils mindestens zwei Leute benötigt werden. Die Helfer können 
sich bei Helena Akst melden oder sich direkt in die entsprechende Doodle-Liste eintragen. 
 
TOP 6: Ersti-Hütten 2018 
 
Für die nächsten Ersti-Höfe ist das Freizeithaus in Blumberg-Achdorf vom 17.- 27. September 
reserviert. Da dieser Termin sehr früh vor dem Semesterbeginn ist, soll noch nach anderen 
Alternativen gesucht werden. Bene Beck hat eine Liste mit möglichen Alternativen zur 
Unterkunft in Blumberg-Achdorf erstellt. Es wird ein Freiwilliger gesucht, der sich bei den 
anderen Unterkünften nach Alternativterminen erkundigt. Paul Lorenz erklärt sich hierzu bereit.  
 
TOP 7: Fachschaftshütte 2018 
 
Für die anstehende Fachschaftshütte soll über einen Finanzrahmen von 2500 Euro für Einkauf 
und die restliche Bezahlung der Unterkunft abgestimmt werden. Der Betrag soll durch die 
Teilnehmerbeiträge von 35 Euro pro Person gedeckt werden.  
Es wird über einen Finanzrahmen von 2500 Euro abgestimmt: Ja (48), Nein (0), Enthaltungen 
(0) 
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Somit wird ein Finanzrahmen von 2500 Euro für die Fachschaftshütte 2018 beschlossen.  
 
 
 
 
TOP 8: Mitteilung/ Verschiedenes  
 
Marius Blüm weist darauf hin, dass für die Uniwahlen am 12. und 13 Juni noch Wahlhelfer 
gesucht werden. Die Helfer werden mit 10 Euro pro Schicht vergütet, Interessenten können sich 
bei Marius melden. 
 
Adrian Schlegel stellt die neue Diskussion auf Augenhöhe Veranstaltung „Auf ein Bier Mit ...“ 
vor. Die erste Veranstaltung wird am 08. Mai im Konstanzer Wirtshaus stattfinden. Die Gäste 
sind Junprof. Dr. Sebastian Koos und Junprof. Christina Zuber. Weiter Infos zu der 
Veranstaltung werden noch über den Mailverteiler der Fachschaft folgen.  
 
Mara Loos berichtet von der Planung des diesjährigen Fachschaftsgrillen. Es soll am 
Donnerstag den 05. Juni gegen Nachmittag stattfinden. Für die Buchung des 
Wassersportgeländes ist Jan-Phillip Ronde mit 60 Euro für die Miete und 50 Euro Kaution in 
Vorkasse gegangen. Er beantragt, dass die vorgestreckten 110€ an ihn zurückgezahlt werden.  
 
Es wird abgestimmt, ob die vorgestreckten 110€ für die Buchung des Wassersportgeländes an 
Jan-Phillip Ronde zurückgezahlt werden: Ja (47), Nein (0), Enthaltung (1). 

Weitere Informationen bezüglich des Sommerfests werden in den nächsten Wochen folgen. 

Schließung der Sitzung um 15:00 Uhr  
 
Mara Loos & Moritz Knobel 
-Sitzungsleitung- 
 
Eva Kläs 
-Protokollant- 
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Beschlüsse dieser Sitzung:  

• Geändertes Protokoll der 01. Ordentlichen Fachschaftssitzung im Sommersemester 
2018 

• Beschluss eines Finanzrahmen von 2500 Euro zur Finanzierung der Fachschaftshütte 
• Rückzahlung der vorgestreckten 110 Euro an Jan-Phillip Ronde   

 


